

## La industria vitivinícola reclama soluciones a la importación de insumos y un dólar diferenciado para el sector



El sector vitivinícola continúa con inconvenientes a la hora de adquirir insumos importados tales como vidrio, cartón, y otros que tienen que ver con la dinámica del sector. Se han efectuado reuniones en las últimas horas entre Coviar y el secretario de comercio Matías Tombolini, en que la entidad ha vuelto a insistir en aplicar un dólar vino de la misma forma que el sector agropecuario pudo obtener la aplicación de un dólar soja a \$200. De la reunión participaron también proveedores de insumos para la industria. Desde Fm Vos (94.5) y Diario San Rafael dialogamos con Daniel Rada, responsable del Observatorio Vitivinícola Argentino.

“El impacto más crítico de la actividad se produce en el sector industrial, sobre todo en la parte de fraccionamiento, donde hay insumos que representan un alto porcentaje del costo total de producción. Lo que marcamos en la reunión, básicamente, fue que esa demanda de insumos que tiene la industria, muy importantes, pueda ser satisfecha. Tengamos en cuenta que el tetra brik representa el 40 % de la demanda del mercado interno, pero el mercado de exportación requiere de botellas de vidrio. Por otra parte,

junto con eso, hay otras demandas de productos importados como el corcho, el cartón para las cajas, etiquetas y contraetiquetas. De los mil setecientos millones de dólares que genera la industria sumando mercados interno y externo, ochocientos corresponden a demanda de insumos.

La nuestra es una industria altamente generadora de valor agregado, sobre todo en mano de obra, pero también produce un gran derrame en la demanda de insumos. En la reunión los actores del vidrio y del cartón manifestaron problemas para la importación de insumos, y si se destrabaran las prohibiciones que tienen la industria vitivinícola recibiría un impulso importante. La gente del vidrio manifestó que, si se les permitiera importar vidrio molido, podrían mejorar mucho sus cantidades de producción; hoy tienen restringida esa posibilidad por cuestiones ambientales”.

“Hemos visto voluntad de avanzar en el mejoramiento de las condiciones de importación, pero aún estamos en una instancia que es más de propuestas que de soluciones. Si se mejoraran las condiciones de retenciones, tendríamos una mejora dentro de la industria, pero no se beneficiarían las condiciones para importación de insumos, que además han tenido incrementos de precios por encima de la inflación, producto justamente de las restricciones. Concretamente si se disminuyen las retenciones, pero no se soluciona el abastecimiento y el avance será muy poco” expresó.

Rada insistió en que vieron voluntad por parte de las autoridades de la Secretaría de Comercio para buscar soluciones, pero “estas deben darse luego de un diagnóstico que incluya a los proveedores de insumos; esta fue una primera reunión, no creo que a partir de ella se resuelva nada, pero sí que a partir de esta instancia puedan parecer soluciones en el corto plazo”.

Vos FM 94.5 · La industria vitivinícola reclama soluciones a la importación de insumos y un dólar ...